
ATA NÚMERO QUARENTA E DOIS / SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO 
DIA 13 DE SETEMBRO DE 2010.
 
Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e dez, nas dependências da Câmara 
Municipal de Telêmaco Borba, Estado do Paraná, reuniram-se os Vereadores por 
convocação da Senhora Presidente em Sessão Ordinária. Estando na Presidência a 
Vereadora Aparecida de Fátima Ribeiro Fraza, e presentes os demais Vereadores 
que assinam o livro de presença. Os trabalhos foram iniciados às 17 horas e 30 
minutos, com a leitura do livro de São Lucas, capítulo 07, versículo 46 ao 49, pelo 
Vereador  Mario  César  Marcondes.  A Senhora  Presidente convocou e  nomeou o 
Vereador Mario César Marcondes como 2º Secretário “ad-hoc” para os trabalhos 
da  sessão.  Na  sequência  levou  para  apreciação  do  Plenário  a  Ata  da  Sessão 
Ordinária realizada no dia 30 de agosto de 2010, a qual foi declarada aprovada. 
Dando continuidade, a Presidente solicitou do Secretário Designado a leitura da 
matéria inscrita no expediente que constou: 01 – OFÍCIO Nº 156/2010-GP-CV, 
de 03 de setembro de 2010, pedido de prorrogação de 15 dias no prazo para 
resposta aos Requerimentos Nº 135/10 e 136/10;  02 – OFÍCIO Nº 157/2010-
GP-CV, de 13 de setembro de 2010, pedido de prorrogação de 15 dias no prazo 
para  resposta  aos  Requerimentos  Nº  137/10,  138/10,  139/10  e  140/10;  03 – 
OFÍCIO Nº 184/2010-GP, de 13 de setembro de 2010, solicitando a retirada 
do trâmite no Poder Legislativo do Anteprojeto de Lei encaminhado através da 
Mensagem Nº 026/2010;  04 – Da Comissão de Legislação, Justiça e Redação, 
PARECER AO PROJETO DE LEI N° 033/2010, de iniciativa do Poder Executivo 
(Mensagem  n°  023  de  15  de  julho  de  2010)  que  “AUTORIZA  O  PODER 
EXECUTIVO  MUNICIPAL  A  INTEGRAR  O  QUADRO  DE  ASSOCIADOS  E 
CONTRIBUIR MENSALMENTE COM A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DOS 
CAMPOS  GERAIS  –  AMCG”.  05  –  Da  Comissão  de  Legislação,  Justiça  e 
Redação, PARECER AO PROJETO DE LEI N° 036/2010, de iniciativa do Poder 
Executivo  (Mensagem  n°  025  de  06  de  agosto  de  2010)  que  “AUTORIZA  A 
ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NA IMPORTÂNCIA DE 
R$  1.054.951,24”.  06  –  Da  Comissão  de  Economia,  Orçamento,  Finanças  e 
Fiscalização, PARECER AO PROJETO DE LEI N° 036/2010, de iniciativa do 
Poder Executivo (Mensagem n° 025 de 06 de agosto de 2010) que “AUTORIZA A 
ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NA IMPORTÂNCIA DE 
R$ 1.054.951,24”.  07 – INDICAÇÃO N° 582/2010, de iniciativa do Vereador 
Renato Bahena que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE DETERMINE 
AOS ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, QUE SEJA FEITO UM 
ESTUDO  QUANTO  A  POSSIBILIDADE  DA  COLOCAÇÃO  DE  MANILHAS 
FRENTE ÀS MORADIAS DA RUA RIO DO OURO, PARQUE LIMEIRA ÁREA 7”. 
08 – INDICAÇÃO N° 583/2010, de iniciativa do Vereador Agenor Rodrigues de 
Almeida que “INDICA AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE DETERMINE 
AO DEPARTAMENTO DE OBRAS PARA QUE SEJA FEITA UMA LIXEIRA NA 



AVENIDA FLORIANO PEIXOTO EM FRENTE AO MERCADO CATARINENSE, 
NO BAIRRO  SOCOMIN”.  09 –  INDICAÇÃO N° 584/2010, de  iniciativa  do 
Vereador Agenor Rodrigues  de Almeida que “INDICA AO SENHOR PREFEITO 
MUNICIPAL, QUE DETERMINE AO SETOR COMPETENTE, PARA QUE ESTUDE 
A POSSIBILIDADE DE REBAIXAR A GUIA DO MEIO FIO, NA AVENIDA SÃO 
JOÃO  DEL  REI,  NA  ESCOLA  PAULO  FREY,  NO  BAIRRO  ÁREA  6”.  10  – 
INDICAÇÃO  N°  585/2010, de  iniciativa  do  Vereador  Agenor  Rodrigues  de 
Almeida que “INDICA AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE DETERMINE A 
COMISSÃO DE TRÂNSITO QUE SEJA FEITO UM ESTUDO PARA COLOCAÇÃO 
DE  UM  REDUTOR  DE  VELOCIDADE  NA  RUA  PAU  BRASIL  COM  A  RUA 
PAINEIRA,  PRÓXIMO DA IGREJA CONGREGAÇÃO CRISTÃ DO BRASIL,  NO 
BAIRRO  PARQUE  LIMEIRA  ÁREA  1”.  11  –  INDICAÇÃO N° 586/2010, de 
iniciativa do Vereador Agenor Rodrigues de Almeida que “INDICA AO SENHOR 
PREFEITO  MUNICIPAL,  QUE  DETERMINE  COM  URGÊNCIA  A  BRASIL 
TELECOM A COLOCAÇÃO DE  UM TELEFONE PÚBLICO TIPO ORELHÃO,  NA 
RUA CIRO DE CASTRO RIBAS, Nº 996 NO BAIRRO ALTO DAS OLIVEIRAS”. 12 
– INDICAÇÃO N° 587/2010,  de iniciativa  da  Vereadora  Fátima Ribeiro  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL,  QUE  DETERMINE  AO 
CONSELHO  MUNICIPAL  DE  TRÂNSITO  QUE  SEJA  FEITO  UM  ESTUDO 
JUNTO A VINSA (VIAÇÃO NOSSA SENHORA APARECIDA), A CONTINUAÇÃO 
DOS  ÔNIBUS  (CIRCULAR)  DA  RUA  SÃO  JOÃO  DEL  REI  ATÉ  O  FINAL, 
PASSANDO PELAS CONSTRUÇÕES DAS NOVAS RESIDÊNCIAS,  VOLTANDO 
PELA  RUA  JURUTANHI  NO  BAIRRO  PARQUE  LIMEIRA  ÁREA  6”.  13  – 
INDICAÇÃO  N°  588/2010,  de  iniciativa  da  Vereadora  Fátima  Ribeiro  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL  PARA  QUE  JUNTO  AO 
CONSELHO MUNICIPAL DE TRÂNSITO SEJAM PROCESSADAS MELHORIAS 
DE SINALIZAÇÃO, CONSTRUINDO UMA ROTATÓRIA NAS CONFLUÊNCIAS 
DAS RUAS EUTÁLIO DE CASTRO RIBAS COM A AVENIDA NOSSA SENHORA 
DE  FÁTIMA  E  RUA  JAIR  MACHADO  NOCERA”.  14  –  INDICAÇÃO  N° 
589/2010, de iniciativa da Vereadora Fátima Ribeiro que “INDICA AO SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL QUE DETERMINE AOS ÓRGÃOS COMPETENTES PARA 
QUE ESTUDE JUNTO À COMISSÃO DE TRÂNSITO A POSSIBILIDADE DE 
INSTALAR UMA COBERTURA SOBRE O PONTO DE ÔNIBUS EM FRENTE AO Nº 
224  NA  AVENIDA  OZÓRIO  DE  ALMEIDA  TAQUES,  CENTRO”.  15  – 
INDICAÇÃO  N°  590/2010,  de  iniciativa  da  Vereadora  Fátima  Ribeiro  que 
“INDICA AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE DETERMINE A COMISSÃO 
DE  TRÂNSITO,  ESTUDOS  PARA  QUE  SEJA  ACRESCENTADA  A  PLACA  JÁ 
EXISTENTE  NA  RUA  GETÚLIO  VARGAS,  CENTRO,  PROIBIDO 
ESTACIONAMENTO  PARA  ÔNIBUS  E  CAMINHÃO”.  16  –  INDICAÇÃO  N° 
591/2010,  de iniciativa  do Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim que  “INDICA AO 
SENHOR PREFEITO A NECESSIDADE  DE  REALIZAR  NO PARQUE  LIMEIRA 
ÁREA  3,  A  CONSTRUÇÃO  DE  UM  CENTRO  COMUNITÁRIO  PARA  A 



ASSOCIAÇÃO  DE  MORADORES,  BEM  COMO  TAMBÉM  A  CONSTRUÇÃO  DE 
UMA  PRAÇA  COM  PARQUE  INFANTIL  PARA  LAZER  DAS  CRIANÇAS  E 
PROMOVER  MELHORIAS  NO CAMPO  DE  FUTEBOL  DAQUELA  LOCALIDADE 
EFETUANDO O PLANTIO DE GRAMAS”.  17 – INDICAÇÃO N° 592/2010,  de 
iniciativa  do  Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim  que  “INDICA  AO  SENHOR 
PREFEITO  A  NECESSIDADE  DE  FAZER  CALÇAMENTO  COM  PEDRAS 
POLIÉDRICAS  NA  RUA  DOS  FRANÇAS,  SENDO  ESTA  APENAS 
COMPLEMENTAR COM O QUE FALTA, BEM COMO EXECUTAR CALÇAMENTO 
COMPLETO TAMBÉM EM UM BECO SEM SAÍDA COM ENTRADA EM FRENTE 
AO N° 58 DA RUA DOS FRANÇAS, ESTAS COM LOCALIZAÇÃO NO PARQUE 
LIMEIRA ÁREA 2”. 18 – INDICAÇÃO N° 593/2010, de iniciativa do Vereador 
Ezequiel Ligoski Betim que  “INDICA AO SENHOR PREFEITO A NECESSIDADE 
DE  EFETUAR  CALÇAMENTO  COM  PEDRAS  POLIÉDRICAS  NA  RUA 
DENOMINADA  COMO  “A”  E  TAMBÉM  NA  RUA  RIO  BONITO,  AMBAS 
LOCALIZADAS  NO  PARQUE  LIMEIRA  ÁREA  7”.  19  –  INDICAÇÃO  N° 
594/2010,  de iniciativa  do Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim que “INDICA AO 
SENHOR  PREFEITO  A  NECESSIDADE  DE  EXECUTAR  RECAPE  COM  LAMA 
ASFÁLTICA NA RUA INDEPENDÊNCIA E TAMBÉM NA TRAVESSA J.K., AMBAS 
NO  CENTRO  DE  NOSSA  CIDADE”.  20  –  INDICAÇÃO  N°  595/2010,  de 
iniciativa  do  Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim  que  “INDICA  AO  SENHOR 
PREFEITO  A  NECESSIDADE  DE  EXECUTAR  A  COLOCAÇÃO  DE  PEDRAS 
POLIÉDRICAS  NOS  SEGUINTES  ENDEREÇOS: TRAVESSA  SÃO  TOMÉ, 
TRAVESSA  SANTA  TEREZINHA,  RUA  SÃO  GERÔNIMO,  RUA  IARA  E  RUA 
JURUTANHI,  TODAS  ESTAS  COM LOCALIZAÇÃO  NO PARQUE  LIMEIRA – 
ÁREA 3”. 21 – REQUERIMENTO N° 148/2010, de iniciativa do Vereador Renato 
Bahena que “REQUER DO SENHOR PREFEITO AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: 
1)  SE  EXISTE  PROJETO  OU  ESTÁ  PREVISTO  NO  ORÇAMENTO  DE  2011, 
RECURSOS PARA A EXPANSÃO DO DISTRITO INDUSTRIAL DE TELÊMACO 
BORBA? 2) SE O REFERIDO PROJETO ESTÁ PREVISTO NO PLANO DIRETOR 
DE DESENVOLVIMENTO URBANO DE TELÊMACO BORBA (PDDU/TB)?  3)  SE 
EXISTEM  EMPRESAS  E/OU  INDÚSTRIAS  CADASTRADAS  PARA 
FORMALIZAREM  O  REGIME  DE  COMODATO?”.  22  –  REQUERIMENTO N° 
149/2010, de iniciativa do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos que “REQUER 
DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, 
NO  PRAZO  QUE  A  LEI  LHE  CONFERE  A  SEGUINTE  INFORMAÇÃO:  PARA 
QUANDO ESTÁ PREVISTO O CALÇAMENTO DA RUA SABIÁ NO BAIRRO SÃO 
SILVESTRE?”. 23 – REQUERIMENTO N° 150/2010, de iniciativa do Vereador 
Gilson  Pereira dos  Santos  que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL 
QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE A 
SEGUINTE INFORMAÇÃO: 1) HÁ POSSIBILIDADES DE RETIRAR O DEPÓSITO 
DE PEDRAS QUE ESTÁ INSTALADO NO POSTO DE SAÚDE DAS CEM CASAS O 
MAIS RÁPIDO POSSÍVEL?”. 24 – REQUERIMENTO N° 151/2010, de iniciativa 



do Vereador Gilson  Pereira dos Santos  que “REQUER DO SENHOR PREFEITO 
MUNICIPAL QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 
LHE CONFERE A SEGUINTE INFORMAÇÃO:  1)  PODERIA SER INCLUSO NO 
ATUAL  PLANO  DE  OBRAS  DO  MUNICÍPIO  O  SERVIÇO  DE  CALÇAMENTO 
POLIÉDRICO NA RUA ÁGUA MARINHA, NO BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA 
X?”.  25 –  REQUERIMENTO N° 152/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario 
César  Marcondes  que  “REQUER  DO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL,  QUE 
INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS 
SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  1)  EXISTE  UM  PROGRAMA  POR  PARTE  DO 
MUNICÍPIO DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA NAS RUAS DO BAIRRO MONTE 
CARLO? 2)  CASO POSITIVO,  a)  QUAIS RUAS SERÃO CONTEMPLADAS? b) 
PARA  QUANDO  SERÁ  REALIZADO  O  RESPECTIVO  SERVIÇO?  3)  CASO 
NEGATIVO JUSTIFIQUE?”. 26 – REQUERIMENTO N° 153/2010, de iniciativa 
do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “REQUER  DO  SENHOR  PREFEITO 
MUNICIPAL, QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 
LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  1)  O  MUNICÍPIO  JÁ 
ELABOROU ESTUDOS SOBRE A DEMANDA PARA IMPLANTAÇÃO DE NOVOS 
CMEIS  EM  NOSSO  MUNICÍPIO?  CASO  POSITIVO,  ENVIAR  CÓPIA  DOS 
RELATÓRIOS. 2) HÁ POSSIBILIDADE PARA A IMPLANTAÇÃO DE CMEI NO 
BAIRRO  JARDIM  ALEGRE?  CASO  POSITIVO,  PARA  QUANDO?  CASO 
NEGATIVO JUSTIFIQUE”. 27 – REQUERIMENTO N° 154/2010, de iniciativa 
do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que “REQUER  DO  SENHOR  PREFEITO 
MUNICIPAL, QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 
LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  1)  O  MUNICÍPIO  JÁ 
ELABOROU ESTUDOS SOBRE A DEMANDA PARA IMPLANTAÇÃO DE NOVOS 
CMEIS  EM  NOSSO  MUNICÍPIO?  CASO  POSITIVO,  ENVIAR  CÓPIA  DOS 
RELATÓRIOS 2)HÁ  POSSIBILIDADE  PARA  A  IMPLANTAÇÃO  DE  CMEI  NO 
BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA I? CASO POSITIVO, PARA QUANDO? CASO 
NEGATIVO, JUSTIFIQUE”. 28 – REQUERIMENTO N° 155/2010, de iniciativa 
do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “REQUER  DO  SENHOR  PREFEITO 
MUNICIPAL, QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 
LHE  CONFERE  AS SEGUINTES INFORMAÇÕES:  1)  EXISTE UM PROGRAMA 
POR PARTE DO MUNICÍPIO DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA NAS RUAS DO 
BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA III? 2) CASO POSITIVO, a) QUAIS RUAS 
SERÃO  CONTEMPLADAS?  b)  PARA  QUANDO  SERÁ  REALIZADO  O 
RESPECTIVO  SERVIÇO?  3)  CASO  NEGATIVO  JUSTIFIQUE?”.  29  – 
REQUERIMENTO  N°  156/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: 1) EXISTE UM PROGRAMA POR PARTE DO MUNICÍPIO PARA 
PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA NAS RUAS DO BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA 
VI? 2) CASO POSITIVO, a) QUAIS RUAS SERÃO CONTEMPLADAS? b) PARA 



QUANDO SERÁ REALIZADO O RESPECTIVO SERVIÇO? 3) CASO NEGATIVO, 
JUSTIFIQUE?”.  30  –  REQUERIMENTO  N°  157/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “REQUER  DO  SENHOR  PREFEITO 
MUNICIPAL, QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 
LHE  CONFERE  AS SEGUINTES INFORMAÇÕES:  1)  EXISTE UM PROGRAMA 
POR PARTE DO MUNICÍPIO DE RECAPE ASFÁLTICO NAS RUAS DO BAIRRO 
JARDIM  BANDEIRANTES?  2)  CASO  POSITIVO,  a)  QUAIS  RUAS  SERÃO 
CONTEMPLADAS?  b)  PARA  QUANDO  SERÁ  REALIZADO  O  RESPECTIVO 
SERVIÇO? 3)  CASO NEGATIVO JUSTIFIQUE?”.  31 – REQUERIMENTO N° 
158/2010,  de iniciativa do Vereador Mario César Marcondes que  “REQUER DO 
SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO 
PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1) EXISTE 
UM PROGRAMA POR PARTE DO MUNICÍPIO DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA 
NAS RUAS DO BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA VII? 2) CASO POSITIVO, a) 
QUAIS RUAS SERÃO CONTEMPLADAS? b) PARA QUANDO SERÁ REALIZADO 
O  RESPECTIVO  SERVIÇO?  3)  CASO  NEGATIVO  JUSTIFIQUE?”.  32  – 
REQUERIMENTO  N°  159/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  1) EXISTE  ALGUM  ESTUDO  A  FIM  DE  SE  ACELERAR  O 
ATENDIMENTO  A  ESPECIALIDADES  POR  MEIO  DO  SISTEMA  ÚNICO  DE 
SAÚDE  (SUS)?  COM  AS  SEGUINTES  ESPECIALIDADES  NEUROLOGISTAS, 
OTORRINOLARINGOLOGISTAS  E  OFTALMOLOGISTAS,  GASTRO  ENTRE 
OUTROS. 2) CASO POSITIVO ENVIAR DOCUMENTAÇÃO. 3) CASO NEGATIVO 
JUSTIFIQUE”. 33 – REQUERIMENTO N° 160/2010, de iniciativa do Vereador 
Mario César Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE 
INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS 
SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1)  EXISTE PROJETO PARA IMPLANTAÇÃO DE 
REDE DE ESGOTO NO BAIRRO MONTE CARLO? 2) CASO POSITIVO, QUAL A 
PREVISÃO PARA O INÍCIO DAS OBRAS? 3)  QUAIS AS PRIMEIRAS RUAS 
QUE  SERÃO  BENEFICIADAS?  4)  CASO  NEGATIVO  JUSTIFIQUE”.   34  – 
REQUERIMENTO  N°  161/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: 1) EXISTE PROJETO PARA CONSTRUÇÃO DE UM POSTO DE 
SAÚDE  NO  BAIRRO  PARQUE  LIMEIRA  ÁREA  VI?  2)  CASO  POSITIVO, 
QUANDO SERÁ O INÍCIO DAS OBRAS? 3) CASO NEGATIVO, JUSTIFIQUE”. 
35 – REQUERIMENTO N° 162/2010,  de iniciativa do Vereador Mario César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: 1) EXISTE UM PROJETO PARA CONSTRUÇÃO DE UM POSTO 
DE SAÚDE NO BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA VII? 2)  CASO POSITIVO, 



QUANDO SERÁ O INÍCIO DAS OBRAS? 3) CASO NEGATIVO JUSTIFIQUE”. 
A Senhora Presidente informou aos Senhores Vereadores que o Projeto de Lei Nº 
033/2010 será arquivado conforme parecer da Comissão de Legislação, Justiça e 
Redação e o Projeto de Lei Nº 036/2010 será encaminhado para a ordem do dia da 
próxima  sessão  para  discussão  e  votação  em  1º  turno.  As  Indicações  serão 
analisadas e posteriormente encaminhadas aos setores competentes. Em seguida a 
Presidente solicitou do 1º Secretário a leitura dos Requerimentos, que constaram: 
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM TURNO ÚNICO: 01 – REQUERIMENTO N° 
148/2010, de iniciativa do Vereador Renato Bahena que “REQUER DO SENHOR 
PREFEITO AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1) SE EXISTE PROJETO OU ESTÁ 
PREVISTO  NO  ORÇAMENTO  DE  2011,  RECURSOS  PARA  A  EXPANSÃO  DO 
DISTRITO INDUSTRIAL DE TELÊMACO BORBA? 2) SE O REFERIDO PROJETO 
ESTÁ PREVISTO NO PLANO DIRETOR DE DESENVOLVIMENTO URBANO DE 
TELÊMACO  BORBA  (PDDU/TB)?  3)  SE  EXISTEM  EMPRESAS  E/OU 
INDÚSTRIAS  CADASTRADAS  PARA  FORMALIZAREM  O  REGIME  DE 
COMODATO?”. APROVADO. 02 – REQUERIMENTO N° 149/2010, de iniciativa 
do Vereador Élio Cezar Alves dos Santos que “REQUER DO SENHOR PREFEITO 
MUNICIPAL QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 
LHE CONFERE A SEGUINTE INFORMAÇÃO:  PARA QUANDO ESTÁ PREVISTO 
O CALÇAMENTO DA RUA SABIÁ NO BAIRRO SÃO SILVESTRE?”. APROVADO. 
03 – REQUERIMENTO N° 150/2010, de iniciativa do Vereador Gilson Pereira 
dos Santos que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME A 
ESTA CASA DE LEIS,  NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE A SEGUINTE 
INFORMAÇÃO:  1)  HÁ  POSSIBILIDADES  DE  RETIRAR  O  DEPÓSITO  DE 
PEDRAS QUE ESTÁ INSTALADO NO POSTO DE SAÚDE DAS CEM CASAS O 
MAIS  RÁPIDO  POSSÍVEL?”.  APROVADO. 04  –  REQUERIMENTO  N° 
151/2010, de iniciativa do Vereador Gilson Pereira dos Santos que “REQUER DO 
SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO 
PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE A SEGUINTE INFORMAÇÃO: 1) PODERIA 
SER INCLUSO NO ATUAL PLANO DE OBRAS DO MUNICÍPIO O SERVIÇO DE 
CALÇAMENTO POLIÉDRICO NA RUA ÁGUA MARINHA, NO BAIRRO PARQUE 
LIMEIRA ÁREA X?”. APROVADO. 05 – REQUERIMENTO N° 152/2010,  de 
iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “REQUER  DO  SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL,  QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO 
QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES:  1)  EXISTE UM 
PROGRAMA POR PARTE DO MUNICÍPIO DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA NAS 
RUAS  DO  BAIRRO  MONTE  CARLO?  2)  CASO  POSITIVO,  a)  QUAIS  RUAS 
SERÃO  CONTEMPLADAS?  b)  PARA  QUANDO  SERÁ  REALIZADO  O 
RESPECTIVO SERVIÇO? 3) CASO NEGATIVO JUSTIFIQUE”. APROVADO. 06 – 
REQUERIMENTO  N°  153/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 



INFORMAÇÕES:  1)  O  MUNICÍPIO  JÁ  ELABOROU  ESTUDOS  SOBRE  A 
DEMANDA PARA IMPLANTAÇÃO DE NOVOS CMEIS EM NOSSO MUNICÍPIO? 
CASO POSITIVO, ENVIAR CÓPIA DOS RELATÓRIOS. 2) HÁ POSSIBILIDADE 
PARA  A  IMPLANTAÇÃO  DE  CMEI  NO  BAIRRO  JARDIM  ALEGRE?  CASO 
POSITIVO, PARA QUANDO? CASO NEGATIVO JUSTIFIQUE”. APROVADO. 07 
–  REQUERIMENTO  N°  154/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  1)  O  MUNICÍPIO  JÁ  ELABOROU  ESTUDOS  SOBRE  A 
DEMANDA PARA IMPLANTAÇÃO DE NOVOS CMEIS EM NOSSO MUNICÍPIO? 
CASO POSITIVO, ENVIAR CÓPIA DOS RELATÓRIOS. 2) HÁ POSSIBILIDADE 
PARA  A  IMPLANTAÇÃO DE  CMEI  NO BAIRRO PARQUE  LIMEIRA ÁREA I? 
CASO  POSITIVO,  PARA  QUANDO?  CASO  NEGATIVO  JUSTIFIQUE”. 
APROVADO. 08 – REQUERIMENTO N° 155/2010,  de iniciativa do Vereador 
Mario César Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE 
INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS 
SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  1)  EXISTE  UM  PROGRAMA  POR  PARTE  DO 
MUNICÍPIO DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA NAS RUAS DO BAIRRO PARQUE 
LIMEIRA  ÁREA  III?  2)  CASO  POSITIVO,  a)  QUAIS  RUAS  SERÃO 
CONTEMPLADAS?  b)  PARA  QUANDO  SERÁ  REALIZADO  O  RESPECTIVO 
SERVIÇO?  3)  CASO  NEGATIVO  JUSTIFIQUE?”. APROVADO. 09  – 
REQUERIMENTO  N°  156/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: 1) EXISTE UM PROGRAMA POR PARTE DO MUNICÍPIO PARA 
PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA NAS RUAS DO BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA 
VI? 2) CASO POSITIVO, a) QUAIS RUAS SERÃO CONTEMPLADAS ?  b) PARA 
QUANDO SERÁ REALIZADO O RESPECTIVO SERVIÇO ? 3) CASO NEGATIVO, 
JUSTIFIQUE?”.  APROVADO. 10  –  REQUERIMENTO  N°  157/2010,  de 
iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que  “REQUER  DO  SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL,  QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO 
QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES:  1)  EXISTE UM 
PROGRAMA POR PARTE DO MUNICÍPIO DE RECAPE ASFÁLTICO NAS RUAS 
DO BAIRRO JARDIM BANDEIRANTES? 2) CASO POSITIVO, a) QUAIS RUAS 
SERÃO  CONTEMPLADAS?  b)  PARA  QUANDO  SERÁ  REALIZADO  O 
RESPECTIVO SERVIÇO? 3) CASO NEGATIVO JUSTIFIQUE”. APROVADO. 11 – 
REQUERIMENTO  N°  158/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  1)  EXISTE UM PROGRAMA POR PARTE DO MUNICÍPIO DE 
PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA NAS RUAS DO BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA 
VII? 2) CASO POSITIVO, a) QUAIS RUAS SERÃO CONTEMPLADAS? b) PARA 



QUANDO SERÁ REALIZADO O RESPECTIVO SERVIÇO? 3) CASO NEGATIVO 
JUSTIFIQUE?”.  APROVADO. 12  –  REQUERIMENTO  N°  159/2010,  de 
iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que “REQUER  DO  SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL,  QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO 
QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1) EXISTE ALGUM 
ESTUDO A FIM DE SE ACELERAR O ATENDIMENTO A ESPECIALIDADES POR 
MEIO  DO  SISTEMA  ÚNICO  DE  SAÚDE  (SUS)?  COM  AS  SEGUINTES 
ESPECIALIDADES  NEUROLOGISTAS,  OTORRINOLARINGOLOGISTAS  E 
OFTALMOLOGISTAS, GASTRO ENTRE OUTROS. 2) CASO POSITIVO ENVIAR 
DOCUMENTAÇÃO.  3)  CASO  NEGATIVO  JUSTIFIQUE”.  APROVADO. 13  – 
REQUERIMENTO  N°  160/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  1)  EXISTE  PROJETO  PARA  IMPLANTAÇÃO  DE  REDE  DE 
ESGOTO NO BAIRRO MONTE CARLO? 2) CASO POSITIVO, QUAL A PREVISÃO 
PARA O INÍCIO DAS OBRAS? 3) QUAIS AS PRIMEIRAS RUAS QUE SERÃO 
BENEFICIADAS?  4)  CASO  NEGATIVO  JUSTIFIQUE”.  APROVADO. 14  – 
REQUERIMENTO  N°  161/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Mario  César 
Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME 
A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: 1) EXISTE PROJETO PARA CONSTRUÇÃO DE UM POSTO DE 
SAÚDE  NO  BAIRRO  PARQUE  LIMEIRA  ÁREA  VI?  2)  CASO  POSITIVO, 
QUANDO SERÁ O INÍCIO DAS OBRAS ? 3) CASO NEGATIVO, JUSTIFIQUE”. 
APROVADO.  15 – REQUERIMENTO N° 162/2010,  de iniciativa do Vereador 
Mario César Marcondes que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE 
INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS 
SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1) EXISTE UM PROJETO PARA CONSTRUÇÃO DE 
UM POSTO DE SAÚDE NO BAIRRO PARQUE LIMEIRA ÁREA VII? 2) CASO 
POSITIVO,  QUANDO  SERÁ  O  INÍCIO  DAS  OBRAS?  3)  CASO  NEGATIVO 
JUSTIFIQUE?”.  APROVADO. Dando sequência a Senhora Presidente solicitou do 
1º Secretário a chamada de inscritos para o uso da Palavra Livre que constou: 1) 
Renato Bahena (28:00 min. à 31:38 min.); 2) Ezequiel Ligoski Betim (31:50 min. à 
34:47 min.);  3) Élio Cezar Alves dos Santos (35:07 min. à 46:46 min.);  4) Neri 
Rafael  Mangoni  (47:00  min.  à  59:24  min.).  Após  a  Palavra  Livre  a  Presidente 
solicitou  do  1º  Secretário  a  leitura  da  matéria  inscrita  na  ordem do  dia,  que 
constou:  DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 1º TURNO:  01 -  PROJETO DE LEI 
N° 028/2010, de iniciativa dos Vereadores Agenor Rodrigues de Almeida, Sérgio 
de  Souza  Bueno  e  Ezequiel  Ligoski  Betim  que  “DISPÕE  SOBRE  A 
OBRIGATORIEDADE  DAS  AGÊNCIAS  BANCÁRIAS  LOCALIZADAS  NO 
MUNICÍPIO DE TELÊMACO BORBA EM INSTALAR CÂMERAS DE VÍDEO EM 
SUAS  ÁREAS  EXTERNAS”. APROVADO.  DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  EM 
TURNO ÚNICO: 01  –  MOÇÃO DE APELO N° 019/2010,  de  iniciativa  do 



Vereador Neri Rafael Mangoni que, apresenta: “MOÇÃO DE APELO AO SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL PARA QUE JUNTO AOS ÓRGÃOS COMPETENTES DA 
MUNICIPALIDADE,  DE  ACORDO  COM  A  INDICAÇÃO  Nº  10/2010  DE 
10/02/2010,  EFETUEM  SERVIÇOS  DE  CALÇAMENTO  POLIÉDRICO  NA  RUA 
VENEZA,  SITUADA  NO  JARDIM  ITÁLIA  ONDE  TRANSITA  A  CIRCULAR”. 
APROVADA. 02 – MOÇÃO DE APELO N° 020/2010, de iniciativa do Vereador 
Renato  Bahena  que  apresenta  “MOÇÃO  DE  APELO  AO  SENHOR  PREFEITO 
MUNICIPAL, PARA QUE DETERMINE AOS ÓRGÃOS COMPETENTES QUE SEJA 
REALIZADO SERVIÇO DE PATROLAMENTO E CASCALHAMENTO NA ESTRADA 
DO SETE  RINCÃO QUE LIGA A FAZENDA JOÃO KROLL”. APROVADA.  Na 
sequência a Presidente solicitou do 1º Secretário a chamada de inscritos para o uso 
da  Explicação  Pessoal,  que  constou:  1)  Mario  César  Marcondes  (01:12:34  hr.  à 
01:24:09 hr).  Sem mais  assuntos  a  tratar a  Senhora Presidente encerrou esta 
reunião  e  convocou  os  Senhores  Vereadores  para  Sessão  Ordinária  que  será 
realizada no dia 20 de setembro de 2010, às 17 horas e 30 minutos no Plenário da 
Câmara Municipal de Telêmaco Borba. E para constar, eu, Elias Batista da Silva, 
secretário designado, lavrei a presente Ata que ficará a disposição dos Vereadores 
para deliberação no plenário.


